Avec Jean-Christophe Vernet la ville est vernie

L'exposition de clichés anciens, alimentée par Jean-Christophe Vernet et le groupe Facebook « Châteauroux photos d'hier », est à l'office de tourisme.



Jean-Christophe Vernet pointe le doigt sur la maison des Marins où habitait son grand-père.

etour vers le futur. 29 avril 2014. Jean-Christophe Vernet décide de créer le groupe Facebook « Châteauroux photos d'hier », sans avoir la moindre idée du succès que cela va engendrer. Sept ans plus tard, les comptes sont vite faits: plus de 9.000 membres dans 84 pays dont certains sont plutôt exotiques.

Oui oui, il y a des habitants du Lesotho et du Vietnam qui se connectent régulièrement à « Châteauroux photos d'hier » pour découvrir à quoi pouvait bien ressembler la préfecture de l'Indre au début du 20° siècle. Jean-Christophe Vernet avoue parfois devoir se pincer face à un afflux qui l'oblige en tout cas à de longues heures de modération bénévoles.

Vernet, vous avez dit ? Le petitfils du célèbre Amiral, surnom donné à André Vernet, l'inoubliable créateur de la brocante des Marins. « C'était en 1968, l'année de ma naissance. Avec mon père, André, j'ai ensuite côtoyé M. Pècherat, autre figure de Châteauroux et ardent défenseur de ses monuments. J'aime Châteauroux. Et je trouve plutôt réussie la rénovation de la vieille ville par la récente municipalité. »

Retour à l'exposition qui ouvre donc ses portes aujourd'hui aux heures ouvrables à l'office de tourisme. Le parti pris est noir et blanc ou sépia, sur une période qui couvre le début du 20^e siècle jusqu'aux années 1930. « Les photos ont été fournies par les membres du groupe Facebook.

L'exposition doit beaucoup aux contributions de Pierre Cuny et Joseph Garofalo. Un grand merci également au passage à la société Laserphot pour ses tirages. »

« J'ai sillonné les cimetières et les églises »

Nom de Zeus! Et si Jean-Christophe Vernet avait le choix, prendrait-il place dans la machine à remonter le temps castelroussin? « Pas sûr. Je vis plutôt cela comme un vrai devoir de mémoire. L'exposition qui sera également agrémentée de panneaux réalisés par les Amis de la Martinerie, aura d'ailleurs vocation à être proposée à nos villes jumelées. À terme, nous la pré-

senterons dans les Ehpads de la ville. Un juste retour des choses. Ce joli patrimoine, c'est celui qui a été légué par nos aînés. »

Jean-Christophe Vernet a-t-il des préférences parmi les soixante photos qui décorent pour plusieurs semaines les murs de l'office de tourisme? « Non, mais certaines ont des saveurs particulières. Mon père et mon grand-père étaient marbriers. J'ai donc sillonné les cimetières et les églises en long, en large et en travers pendant toute ma jeunesse. »

Bruno Mascle

Exposition Châteauroux photos d'hier, visible gratuitement à partir de ce mercredi à l'office de tourisme, de 10 h à 12 h 30 et de 13 h 30 à 18 h.



